

Ecole élémentaire Salengro

ARMENTIERES

PROCES-VERBAL DU CONSEIL D'ECOLE

DU JEUDI 20 JUIN 2019

Etaient présents :

| | |
|--------------------------|--|
| Mme BEHAGUE Raymonde | Déléguée Départementale de l'Education Nationale |
| Mme ALEXANDRE Sandra | Représentante de parents d'élèves TITULAIRE |
| Mme NEYRINCK Elodie | Représentante de parents d'élèves TITULAIRE |
| Mme DUQUESNE Aurélie | Représentante de parents d'élèves TITULAIRE |
| Mme WILLEMS Laurence | Enseignante de la classe du CP |
| Mme VANDOO LAEGHE Audrey | Enseignante remplaçante (classe de CP/CE1) |
| Mme DUFLOS Françoise | Enseignante de la classe de CM1 |
| Mme ELLEBOODE Hélène | Enseignante de la classe de CE2/CM1 |
| Mme FRIED Aline | Enseignante de la classe de CM2 |
| Mme BELKACEM Betty | Coordonnateur du dispositif ULIS |
| Mme BOSTYN Hélène | Brigade rattachée à l'école Salengro |
| M. HAESBROECK Thibault | Directeur de l'école élémentaire Salengro |

Etaient absent(e)s et excusé(e)s :

| | |
|-----------------------|---|
| Mme VERWAERDE Danièle | Conseillère municipale |
| M. JOUVIN Julien | Inspecteur de l'Education Nationale |
| M. DEPERIN Daniel | Enseignant de la classe de CP/CE1 |
| Mme BARATTO Sarah | Représentante de parents d'élèves TITULAIRE |
| Mme VERBAERE Laëticia | Représentante de parents d'élèves TITULAIRE |
| M. OVONO Brice | Représentant de parents d'élèves TITULAIRE |
| Mme FYNES Marie | Enseignante de la classe externalisée de l'IME d'Houplines |
| Mme DUBOIS Florence | Brigade formation continue rattachée à l'école élémentaire Salengro |
| Mme PLATTEY Elodie | Enseignante de la classe de CE1/CE2 (25 %) et de CE2/CM1 (25 %) |

Etaient absente

| | |
|--------------------|---|
| Mme AGACHE Valérie | Représentante de parents d'élèves TITULAIRE |
|--------------------|---|

SECRÉTAIRE DE SÉANCE : Betty BELKACEM

Adoption du dernier procès-verbal

Le Conseil adopte le procès-verbal du conseil d'école qui s'est tenu le mardi 19 mars 2019.

Structure de l'école au 20 juin 2019

Effectifs de l'école : **156** élèves répartis ainsi :

| CP | CE1 | CE2 | CM1 | CM2 |
|-----------|-----------|-----------|-----------|-----------|
| 38 | 27 | 33 | 35 | 23 |

| CP | CP/CE1 | CE1/CE2 | CE2/CM1 | CM1/CM2 | CM2 | Classe externalisée de l'IME |
|--------------------------------|---|--|------------------|---------------------------------------|---------------------------------------|--|
| 27 dont 2 élèves inclus d'ULIS | 26 (11/15) élèves dont 2 élèves inclus d'ULIS | 28 (12/16) élèves dont 1 élève inclus d'ULIS | 24 (17/7) élèves | 28 élèves dont 3 élèves inclus d'ULIS | 23 élèves dont 3 élèves inclus d'ULIS | 8 élèves maximum par demi-journée sur un effectif total de 12 élèves |

24 élèves quitteront l'école à la fin de l'année scolaire. Ces départs concernent :

- 23 CM2 partant au collège
- 1 élève de CM1 quittant le dispositif ULIS école : 6 élèves.
- Des radiations : 2 élèves pour déménagement.

Effectifs pour 2019-2020 au jeudi 20 juin 2019 pour le groupe scolaire :

| TPS/PS | PS/MS | MS/GS | GS/CP | CP | CE1 | CE1/CE2 | CE2/CM1 | CM1/CM2 | CM2 |
|-----------|------------|------------|-----------|----|-----|------------|------------|-----------|-----|
| 23 (8/15) | 26 (11/15) | 27 (11/16) | 23 (15/8) | 23 | 24 | 24 (13/11) | 26 (16/10) | 27 (20/7) | 27 |

Total : **250** élèves

Les élèves d'ULIS sont maintenant globalisés dans les effectifs de l'ordinaire. M. HAESBROECK annonce que les classes seront affichées comme chaque année, le jour de la rentrée, le lundi 2 septembre 2019.

La salle de Mme Klosowski servira de lieu de garderie. Les enseignantes de maternelle souhaitent réunir leurs trois classes et ainsi mettre le dortoir à la place de l'ancienne classe de Mme De Oliveira.

Coopérative scolaire

Le compte rendu financier de la coopérative scolaire est présenté au Conseil d'école. Il montre une bonne santé financière. A ce jour, il y a sur le compte : **2045,51 €**.

Voici le bilan des actions entreprises depuis le dernier conseil d'école :

Action Spectacle VIVAT Petite sœur pour 51 élèves :

Mercredi 30 et jeudi 31 mai 2018 :

Participation des familles : 0 €

Participation de la coopérative scolaire : 25,50 €

Action Spectacle VIVAT Diotime et les lions pour 33 élèves :

Mardi 14 mai 2019 :

Participation des familles : 0 €

Participation de la coopérative scolaire : 16,50 €

Action Spectacle de Jazz pour 24 élèves :

Mardi 27 mars 2018 :

Participation des familles : 2 € par élève

Participation de la coopérative scolaire : 86 €

Participation du crédit récompense pour le financement du bus.

Action Photographie scolaire :

1665,50 € de vente \approx bénéfice pour l'école : de 510 €

- Montant de la cotisation pour l'année scolaire 2019-2020: Cette année scolaire, nous avons indiqué un montant proposé aux familles pour nous aligner avec l'école maternelle. Nous proposons de continuer ainsi l'année prochaine.
- Nous avons donné la possibilité de demander aux familles d'effectuer un don en 3 fois (septembre, janvier, mars). Peu de retour des familles lors des deux autres demandes. Que fait-on ? Nous demanderons 2 possibilités de dons (début d'année et un rappel en janvier)
- Il va falloir vérifier les comptes de la coopérative. Y a-t-il deux parents volontaires pour valider les comptes ? Cela se fera au mois de septembre 2019.
 - Parents d'élèves : Mme Alexandre et Mme Neyrinck
 - Enseignants : Mme Elleboode et Mme Belkacem

Travaux dans l'école

Travaux effectués depuis le dernier conseil d'école

- Dans le cadre du plan Vigipirate, *Mme VERWAERDE* a remis une clef à l'école. Celle-ci permet aux élèves de sortir à l'extérieur de l'école en cas d'urgence.
- Un butoir pour le portillon en fer à côté du logement de l'inspection a été posé.
- Sécurité au bout de l'avenue Salengro : des plots en plastique ont été installés, facilitant la traversée des piétons.

-Projet de peinture au sol dans la cour de récréation associant parents bénévoles et personnel municipal.
Des nouveaux rideaux seront posés dans la classe de Mme Elleboode

Travaux demandés :

Boitier électrique situé sur le mur extérieur du bureau du directeur est ouvert. Il faut une clé spécifique pour le fermer. Danger potentiel pour les usagers. Actuellement, ce boitier est fermé avec du collant. → Demande transmise à la gestion du patrimoine mais pour le moment, sans effet.

Préparation des élections de parents d'élèves 2019-2020

Dans le premier degré, il est impératif de mettre en place une commission dont la composition est prévue lors du conseil d'école. Cette commission est chargée d'assurer l'organisation et de veiller au bon déroulement des élections qui ont lieu à une date qu'elle choisit, en accord avec les représentants des associations de parents d'élèves de l'école, parmi les dates fixées par une note de service que nous recevrons prochainement. Cette commission, constituée en bureau des élections, établit les listes électorales, reçoit les bulletins de vote par correspondance, organise le dépouillement et en publie les résultats.

Qui est volontaire pour faire partie de cette commission ?

- Mme DUQUESNE
- Mme ALEXANDRE

Crédits de fonctionnement de la municipalité pour l'année scolaire 2018-2019

Le bon fonctionnement des écoles, qui n'ont pas le statut d'établissement public, résulte de la coopération entre les différents acteurs de la communauté éducative. Ceux-ci se conforment à une réglementation qui permet de garantir l'accueil et l'éducation des jeunes élèves.

Les compétences respectives de l'Etat et de la commune en matière de gestion de l'école sont bien différenciées. L'Etat fixe les programmes nationaux et prend en charge le recrutement, la formation et la rémunération des personnels enseignants.

La commune est propriétaire des locaux scolaires et en assure la construction, la reconstruction, l'extension, les grosses réparations, l'équipement et le fonctionnement.

Pour le bon fonctionnement des écoles, la municipalité a donné cette année :

- 5236 € : crédit classe

- 76 € : crédit direction
- 92,40 € : crédit pharmacie
- 508,20 € : crédit cartouche

Dans la rubrique Fonctionnement de l'école, l'équipe éducative tient à souligner que M. Dominique DOOLAEGHE et Mme Bénédicte HEUNET sont présents à l'école depuis quelques années et assurent au quotidien l'entretien des locaux et des abords de notre école. Chaque jour, ils font en sorte que les élèves et les enseignants travaillent dans des conditions impeccables. Nous profitons de ce conseil d'école pour les remercier vivement pour leur implication dans leur travail quotidien.

Alerte incendie

L'un est lié au risque d'incendie : le deuxième exercice a eu lieu le mardi 4 juin 2019 avant la récréation. Les enseignants et les élèves n'avaient pas été mis au courant. Ce type d'exercice est bien compris des élèves et l'évacuation est rapide. Le lieu de regroupement est connu et accessible très rapidement. Tous les élèves sont sortis en 1min 49 s.

Fournitures scolaires pour l'année scolaire 2019-2020

La réduction des charges financières qui pèsent sur les familles à chaque rentrée scolaire doit constituer une priorité absolue pour rapprocher les familles de l'École et mener à la réussite de tous les élèves. En effet, tous les parents ont à cœur d'assumer leurs responsabilités de parents d'élèves en procurant à leurs enfants le matériel scolaire demandé dans la liste des fournitures scolaires. En conséquence, l'école doit s'attacher à produire des listes de fournitures raisonnables. La demande des enseignants est harmonisée. Voici la liste de fournitures proposée pour l'année scolaire prochaine

Liste de fourniture scolaires pour la rentrée 2019-2020, décidée en conseil d'école le 20 juin 2019

Liste de fournitures scolaires pour la rentrée 2019

- 1 trousse pour les stylos
- 1 trousse pour les feutres et les crayons de couleur
- 3 crayon gris (1 dans la trousse et 2 dans la réserve personnelle qui reste en classe)
- 5 stylos bleus, 3 stylos rouges, 3 stylos verts, 2 stylos noirs (1 de chaque couleur dans la trousse, le reste dans la réserve personnelle qui reste en classe)
- 1 pochette de feutres
- 1 pochette de crayons de couleur
- 5 bâtons de colle
- 1 gomme
- 1 taille-crayon
- 1 paire de ciseaux à bouts ronds
- 1 ardoise, des feutres Velleda, un chiffon
- 1 rouleau d'essuie-tout ou une boîte de mouchoirs
- 1 cartable pouvant accueillir les cahiers 24 X 32 cm
 - Pour les CE1, CE2, CM1 et CM2 : un agenda (1 page par jour)
 - Pour les CM1 et CM2 : un paquet de feuilles simples 21 x 29,7 cm
 - Pour les CE2, CM1, CM2 : un compas, une équerre

Les parents d'élèves proposent

- un contenant pour chaque élève pour la réserve de classe
- un rappel en cours d'année pour les mouchoirs et essuie-tout en fonction des classes.

Remarque des parents d'élèves : Ce sont toujours les mêmes parents qui ramènent le matériel.

Vie scolaire

Concours de poésie

Le groupe scolaire a accueilli pour la deuxième fois consécutive le concours de poésie au niveau de la circonscription. 34 élèves de l'école y ont participé cette année. 6 élèves ont été retenus pour participer à la finale de district qui s'est déroulé le samedi 4 mai 2019 au Douliou.

Un élève de maternelle a gagné le concours dans sa catégorie. Concours très bien organisé, Mme De Oliveira organisait le concours cette année.

Projets avec la médiathèque

Toutes les classes de l'école ont eu cette année encore un projet en lien avec la médiathèque d'Armentières. Ces différents projets permettent aux élèves d'aller à la rencontre de ce beau bâtiment, à la rencontre des livres. On espère que ces différents projets donneront à nos élèves le goût pour la lecture et qu'ils fréquenteront sans nous, cet outil municipal, qui est gratuit pour les armentierois (prêts). Le lieu est en accès libre pour les non armentierois.

Café des parents

Un café des parents a été organisé le vendredi 29 mars par l'association des parents d'élèves, le centre social Salengro, les enseignants du groupe scolaire dans les locaux du centre social. Pour ce café, la thématique était le jeu de société. Ce café déplacé aura permis à certains parents de découvrir le centre social.

Autour d'un café

Sur le temps scolaire, un temps de présentation du métier d'assistante sociale s'est déroulé le mardi 26 mars de 13h30 à 15h00. Malheureusement, peu de parents étaient présents. Nous ne savons pas encore si cela sera reconduit.

Spectacle du Vivat

Les classes de Mme DUFLOS et de M. HAESBROECK sont allés voir le spectacle intitulé « Petite Sœur » le vendredi 29 mars 2019.

Les classes de Mme ELLEBOODE et de Mme FYNES sont allées voir le spectacle « Diotime et les lions ». Les séances sont toujours précédées par un travail en amont en classe me né en lien avec le conseiller pédagogique en arts visuels.

Spectacle de Jazz

La classe de CP de Mme WILLEMS s'est déplacée à Comines Belgique le 29 mars pour découvrir un concert de Jazz.

Les enfants ont apprécié car les musiciens ont repris des comptines version jazz, ils ont été très calmes.

Nous avons beaucoup de difficultés à avoir un retour des papiers d'information. Certains enfants n'ont pas pu venir car pas de carte d'identité.

Remarque des parents d'élèves : Peut-être mettre un suivi du comportement à la fin du cahier de liaison pour assurer un suivi hebdomadaire.

Intervention hygiène

Mme GUERIN, infirmière du collège Jean Rostand est intervenue dans les classes de Mme VANDOOOLAEGHE et de Mme WILLEMS pour développer des actions de santé, un rappel bien nécessaire.

Sortie vélo

Cette année de nombreuses classes ont finalisé leur cycle d'apprentissage du vélo par une sortie allant d'une demi-journée à la journée. 2 parents habilités ont pu accompagner ces sorties. Il faut savoir que pour sortir de l'école, il faut un adulte agréé pour 6 élèves. Merci au service des sports de la municipalité d'avoir permis de mettre à la disposition de l'école, des éducateurs sportifs de la municipalité. Sans leur présence, les sorties de fin d'apprentissage n'auraient pas pu se mettre en place.

Trop peu de parents ont passé l'habilitation malheureusement.

Photo de classe

La traditionnelle photo de classe regroupant les deux écoles a eu lieu le mardi 2 avril toute la journée.

Retour des parents : la photographie n'aidait pas vraiment à faire sourire les petits. Il y a eu quelques ratés et les photos étaient un peu foncées. Tarif très intéressant.

Remise des bulletins

Les parents ont été reçus individuellement par l'enseignant de la classe de leur enfant pour la remise du deuxième bulletin de l'année. Les enseignants sont contents de cette modalité de rencontre qui sera renouvelée l'année prochaine. Il n'y aura pas d'entretien individuel pour ce dernier trimestre. Les bulletins seront remis directement aux élèves.

Stage réussite

Un stage réussite a été proposé aux élèves de CM1 / CM2 de l'école pendant la première semaine des vacances de printemps. 9 élèves étaient inscrits et 6 élèves ont participé. Ce stage permet à des élèves de travailler en petit groupe sur des compétences qui ne sont pas acquises. Il y aura un autre stage réussite au mois d'août. Celui-ci se déroulera dans les locaux du collège Jean Rostand avec des enseignants du 1^{er} degré. Des élèves de l'école y participeront.

Ces stages seront assurés par Madame CLERCQ.

Chorale des écoles publiques

Mardi 21 mai, les élèves volontaires (45) des classes de Mme ELLEBOODE, de Mme DUFLOS, de Mme FYNES et de M. HAESBROECK ont participé au spectacle de chorale des écoles publiques de la ville. C'est le fruit du travail d'une année. Les chants présentés sont appris au sein des différentes classes dans un premier temps puis en regroupement. Les enfants ont eu la chance de vivre une expérience d'artiste dans la salle du VIVAT. Merci au DUMISTE, Michel HUJEU pour son accompagnement tout au long de l'année.

Visite du MUMO

Tous les élèves de CE1 ont visité le Musée Mobile le lundi 13 mai après-midi. Le nom de l'exposition s'intitulait Golden Hour et présentait sous différents formats la conquête de mondes inconnus. En lien avec Lille 3000

Association de parents d'élèves

La fête de l'école a eu lieu le vendredi 7 juin 2019 à la salle Carnot. Nous remercions vivement la municipalité d'Armentières de nous avoir mis à disposition cette salle à la dernière minute sur notre demande. Sans ce prêt, nous n'aurions pas pu mettre en place cette fête cette année car il n'y avait pas d'autres dates possibles. Merci encore aux parents d'élèves bénévoles qui ont organisé cette fête.

Nous avons eu des parents très coopératifs et nous remercions l'association de parents qui a été très réactive. Très peu de commandes pour les repas. L'équipe enseignante s'interroge sur la reconduction des danses pour la fête d'école.

Challenge de rugby

Les classes de Mme DUFLOS et de M. HAESBROECK ont participé au challenge de rugby le vendredi 1^{er} juin. Partis en bus, les classes avaient formé des équipes mixtes et ont rencontré des équipes d'autres écoles de la circonscription.

Très bien organisé, les enfants ont adoré.

Rallye Nature

Ce mardi 11 juin, toute la journée, les classes de CP de Mme WILLEMS et de CP/CE1 de Mme VANDOOOLAEGHE ont participé à un rallye nature organisé par le centre social Salengro et ses bénévoles du quartier. Ce rallye s'est déroulé à la base des Prés du Hem et a permis à tous les élèves qui y participaient de découvrir de manière ludique la nature qui les entourait. Très bon moment.

Spectacle du 14 juin

Toute l'année, une stagiaire DUMISTE a travaillé avec les élèves de trois classes de l'école. (CP de Mme WILLEMS, CP/CE1 de Mme VANDOOOLAEGHE et CM2 de Mme FRIED). Ils ont présenté le vendredi 14 juin après-midi, à la salle Carnot, une très belle prestation de ce qu'ils avaient préparé. Les parents étaient invités à en tant que spectateur.

Très belle prestation, ils se sont bien amusés sur scène. Nous attendions 124 parents, il y en avait une cinquantaine.

Soirée culturelle

Les élèves ont participé à différents ateliers de pratique artistique tous les jeudis après-midi de l'année. Ils étaient très heureux de présenter le fruit de leur travail lors de la soirée culturelle qui s'est déroulée le mardi 18 juin de 16h30 à 18h30 dans les locaux de l'école.

Nous remarquons que d'année en année, il y a de moins en moins de parents présents lors de cette manifestation. Nous nous interrogeons sur sa reconduction.

Ecole et cinéma

Ce jeudi 20 juin mars 2019, toutes les classes de l'école sont allées voir le film d'animation « Le signe de Zorro» dans le cadre du dispositif Ecole et Cinéma.

Toutes les classes participeront au dispositif l'année prochaine.

Les événements à venir d'ici la fin de l'année

- Vendredi 21 juin : Des élèves de la classe de CE1/CE2 et CE2/CM1 participeront à la fête de la musique qui se déroulera pendant le temps de classe à la médiathèque.
- Du lundi 24 au vendredi 28 juin : classe voile/nature pour les 33 CM1 qui seront accompagnés par Mme DUFLOS.
- Mardi 2 juillet toute la journée : sortie de fin d'année pour tous les élèves de l'école à Zuydcoote : randonnée le matin et jeux sur la plage l'AM.
- Lundi 1^{er} juillet la classe de CM1 rencontre la classe de CM1 de l'école Louis Bartier de La Chapelle d'Armentières pour une journée d'échange avec leurs correspondants.
- Lundi 1^{er} juillet à 16h45 : les classes de Grande section de CP proposent leur spectacle « La sieste d'Azèle » fruit de leur travail dans le cadre de la liaison grande section-cp.

Les questions des parents d'élèves

Je n'ai pas reçu de questions de parents d'élèves à mettre à l'ordre du jour de ce conseil d'école.

La séance est levée à 18h15